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１、令和５年８月２２日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目総合支所 ２階 第１会議

室に招集された。 

 

１、本日の出席委員は次のとおりである。 

１番 教育長 

２番 委 員 

４番 委 員 

５番 委 員 

 

１、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。 

教育次長 

教育総務課長 

主幹兼学校教育課長 

生涯学習課長 

北部学校給食センター主席主査 

中央図書館長 

本荘教育学習課長 

矢島教育学習課教育学習班長 

岩城教育学習課長 

由利教育学習課長 

大内教育学習課長 

東由利教育学習課長 

西目教育学習課長 

鳥海教育学習課長 

書記（教育総務課参事） 

 

１、本日の会議の日程は次のとおりである。 

令和５年８月２２日 午後１時３５分 開会 

日程第１ 会議録署名委員指名 

日程第２ 事務局報告 

日程第３ 報告 

 各課報告 

日程第４ その他 
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１、会議の顛末 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育次長 

教育長 

 

 

開会（午後１時３５分、会議の開会を宣言） 

それでは、８月の教育委員会定例会を開会します。 

それでは、日程に入らせていただきます。 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会

会議規則第１８条第２項の規定により、会議録署名委員に、

１番委員と５番委員を指名します。 

本日は、３番委員は、欠席となります。 

続きまして、日程第２ 事務局報告をお願いいたします。 

私からは、報告１件とご案内を２件させていただきたいと

思います。 

８月９日に新任のＡＬＴ４名、アメリカ合衆国から３名、

トリニダード・トバコ共和国から１名が本市に到着しており

ます。配属先は、岩城小学校岩城中学校に１名、大内小学校

大内中学校に１名、尾崎小学校に１名、本荘北中学校に１名

でありまして、８月２１日より配属先で勤務しております。 

次に、９月２３日（土）に開催を予定している講演会につ

いてであります。委員の皆様には既にご案内が届いていると

思いますけれども、入部４００年記念事業の一環として実施

する講演会であります。講演会の詳細については、この後生

涯学習課長から説明申し上げますけれども、お忙しいことと

は存じますがご出席くださいますよう何卒よろしくお願い

いたします。 

最後に今年度の総合教育会議についてでありますけれど

も、１０月３日（火）午後からの日程で予定しております。

開催の案内は総務部総務課より通知されますけれども、委員

の皆様から会議の議題にしたいテーマがありましたら今月

中に委員会事務局までお知らせしていただければと思いま

すので、よろしくお願いします。なお、今回は会議当日の夕

方から市長との懇親会も予定しておりますので併せてよろ

しくお願いいたします。 

私からは、以上であります。 

ただいま教育次長より事務局報告がありましたけれども、

何かありますでしょうか。（なし） 

５番委員に昨年の総合教育会議の資料を届けていただき

たいと思います。 

承知しました。 

 ほかによろしいでしょうか。（なし） 

それでは、次に進みます。今回は審議案件がありませんの
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教育総務課長 

学校教育課長 

 

 

教育長 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

北部学校給食ｾﾝﾀｰ 

主席主査 

中央図書館長 

 

 

 

本荘教育学習課長 

 

 

矢島教育学習課 

教育学習班長 

岩城教育学習課長 

 

で日程第３ 報告に入ります。各課より報告をお願いしま

す。 

（教育委員会関係主な工事の状況について報告） 

（「ゆりほんＩＣＴ子供の学びアップデートプラン」進捗状

況、市内小・中学校生徒指導関係事案一覧、市内小・中学校

の主な取組功績等について報告） 

 ここまでについて、何か確認したいことありませんか。 

（なし）生涯学習課お願いします。 

（指定管理施設事業報告（民俗芸能伝承館「まいーれ」）、

歴史を活用した地域活性化講演会について報告） 

 このことについて、何か確認したいことありませんか。 

（なし）この講演会では北川先生と九度山町長さんもいらっ

しゃって、亀田と非常につながりが大きいということで対応

もありますのでよろしくお願いします。 

（第１回本荘地域学校再編委員会、第 1 回本荘東小学校開校

準備委員会、第 1 回鶴舞小学校開校準備委員会、教育委員会

９月定例会について報告） 

（秋田県少年少女陸上競技大会優勝並びに全国大会出場報

告、秋田県中学校総合体育大会卓球大会男子団体優勝並びに

東北大会出場報告、夏季教職員研修会、市学校図書館研修会、

市生徒指導研修会、市ＩＣＴ活用研修会、市初任者研修・初

期層研修、ふれあいＰＲ事業、科学作品展について報告） 

（歴史文化拠点施設整備検討委員会考古分科会・自然分科

会、芸術鑑賞教室、城下町まちあるき体験講座、入部４００

年記念特別展「六郷氏の足跡」、入部４００年記念歴史を活

用した地域活性化講演会について報告） 

（ジーエスエフとの打ち合わせ、本荘由利学校給食研究協議

大会（岩城大会）、消防避難訓練について報告） 

（第６回「由利本荘市図書館を使った調べる学習コンクー

ル」作品募集・関連講座及び相談会、令和５年度古典講座、

夏の親子読書教室、夏の子ども読書のつどい、インターンシ

ップ、蔵書点検等のための休館について報告） 

（南内越地区夏まつり２０２３、子吉地区夕涼み会２０２

３、第２回石沢の夏祭り、シルバーカレッジ「鳳山学園」

について報告） 

（ちびっこハリキリマウンテンについて報告） 

 

（旧藩祭岩城小学校全校児童手踊り、岩城フォトコンテス

ト、福島県いわき市生徒との交流会事業について報告） 
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由利教育学習課長 

 

大内教育学習課長 

 

 

東由利教育学習課長 

 

西目教育学習課長 

鳥海教育学習課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（チビッ子キャンプ、高嶺大学、由利地域生涯学習奨励員・

「虹色学級」共済事業について報告） 

（加田喜沼湿原の希少動植物観察会（ジオパーク施設）、わ

くわく探検キッズ、大内文化財保護協会総会、大内地域おこ

しカラオケ大会について報告） 

（入部４００年記念事業少年自然教室、ことぶき大学につい

て報告） 

（海ゴミオブジェ作成、にしめっこ広場について報告） 

（チビッコ広場、民俗芸能伝承館お盆特別講演、第５０回記

念鳥海獅子まつり、全日本郷土芸能協会創立５０周年記念公

演日本の芸能大会、鎌鼬の里芸術祭、民俗芸能伝承館定期公

演について報告） 

各課から報告終わりましたが、何かありますでしょうか。 

（なし） 

 それでは、日程第４ その他に入ります。 

委員の皆様からご意見等いただきたいと思います。 

今日はありがとうございました。 

夏休み中に沢山の事業が行われていて、今年の夏は非常に

暑く、皆さんは準備をしたり後始末をしたりと、とても大変

だったのではないかと思われました。その中でも岩城の交流

する中で、今年度は給水所３カ所だったけれども、来年度は

休憩所も準備するというようにして、実態に合わせてどうし

たら、安全にできるかということを考えながら実施していた

だいていることが伝わりました。 

他の地域の方々も、本当に暑い中で汗いっぱいで準備や後

始末されたのでないかと思います。本当にありがとうござい

ました。 

沢山の楽しいイベントをこの夏にご用意していただきま

して、大変ありがとうございました。私も、友人や家族と分

刻みで一日色んなイベントをまわってみたりしたのですが、

ちょっとまわり切れませんでした。どうしても行きたかった

イベント等もありましたので、結果報告などを聞けて今日と

てもうれしい気持ちです。 

きっと全てのイベントには、ターゲットと言いますか、適

正年齢と言いますか、参加対象者として望ましい年齢層とい

うのがあるのかなと思っていまして、少し前の迷子事案とい

うところであったのですけれども、やはり中学校３年生くら

いになると子供同士で約束して出かけるということが頻繁

にあります。ただ、中学校２・３年生は、非常に微妙な年齢



5 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

で７０％は電車の乗り換えにたぶん成功するであろう、しか

し３０％は少しリスクを伴うというところで、必ず親子又は

参加する友人の保護者等と連絡を取れるような状態という

のは大事なのかなと思っています。 

もし、可能であればですね、例えば鳥海まで行くとか、矢

島まで行くといったときに、公共交通機関が使えない場合も

多々あると思うのですけれども、ちょっとした移動の成功体

験を積み重ねていくようなプランを考えてあげるといいの

かなと思いました。私からは以上です。 

ありがとうございました。最後に私の方から。 

明後日２４日から小中学校が始まります。この夏休み特に

大きい事故が無かったので大変良かったのですけども、休み

明けの気温が非常に高い状況が続くということですので、何

とか各教育学習課においても、学校等の環境について点検等

をよろしくお願いします。 

 以上をもちまして、由利本荘市教育委員会８月定例会を閉

会いたします。 

閉会（午後２時２５分、会議の閉会を宣言） 

  

 


